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RAPPORT DU MAIRE 

 
DES FAITS SAILLANTS DU RAPPORT FINANCIER 2022 

 
Conformément aux dispositions de l’article 176.2.2 du Code municipal du Québec, en cette 
séance ordinaire du conseil municipal du 13 juin 2023, je dois faire rapport aux résidentes 
et aux résidents d’Aguanish des faits saillants du rapport financier et du rapport du 
vérificateur externe pour l’exercice financier se terminant le 31 décembre 2022, tel que 
vérifié par la firme MNP S.E.N.C.R.L., s.r.l. 
 
Cependant, dû à des circonstances hors de notre contrôle, nous n’avons pas encore reçu 
le rapport financier pour l’exercice se terminant le 31 décembre 2022. Dès que notre firme 
de comptable MNP S.E.N.C.R.L., s.r.l. nous aura transmis le rapport financier, il ferait l’objet 
de son acceptation par les membres du conseil. Je vous en ferai part et celui-ci sera 
disponible pour consultation. 
 

Liste des contrats de 2022 
 

Selon l’article 961.4 (2) du Code municipal, la municipalité doit publier sur son site internet 
la liste de tous les contrats passés au cours d’un même exercice, comportant une dépense 
de plus de 25 000 $ et les contrats comportant une dépense de plus de 2 000 $ dont la 
dépense totale dépasse 25 000 $ avec le même contractant.  
 

1- Constructions Yvan Deraps (1999) inc. 96 464.03$ : Déneigement et entretien 
hivernal du réseau routier. 

2- Constructions Yvan Deraps (1999) inc. 4 183.37$ : Déneigement du 
stationnement avant de l’école primaire. 

3- Tétra Tech QI inc. 16 426.00$ : Relevés des rues Municipales (réfection et 
pavage). 

4- Tétra Tech QI inc. 5 431.93$ : Documents installations septiques. 
5- CIMA + 21 132.00$ : Collecte de données drainage rue Vigneault / rue de 

l’Anse. 
 
Lors de l’exercice d’élaboration du budget 2022 de notre municipalité, tenu en décembre 
2021, la pandémie était derrière nous. Malgré la fin de celle-ci, il existait toujours une 
certaine incertitude. Dans ce contexte nous n’avons pas eu le choix de rester aux aguets et 
en tenir compte dans nos opérations et dans nos projets annuels. Malgré tout, on peut dire 
que notre municipalité est en bonne santé financière. Les efforts constants pour améliorer 
tant les infrastructures, les services aux citoyens ainsi que notre qualité de vie globale vont 
à long terme porter fruits. L’année 2022 a été marquée sous le sceau de la prudence avec 
une certaine ouverture dans la prise décision de certains dossiers. 



Les membres du conseil municipal sont sensibles aux finances municipales et chaque dollar 
dépensé dans la municipalité doit être un investissement et non une dépense. Ce sera 
encore plus vrai en 2023, dû à la flambée des prix à la consommation. Les membres du 
conseil continueront d’aborder de façon très serrée la gestion des finances municipale 
notamment en ce qui a trait à la dette à long terme lors de la réalisation de projets ou 
d’immobilisation. Selon notre programme triennal d’immobilisations, voici ce que nous 
prévoyons pour l’année 2023 : 
 

Diverses ententes / engagements / projets 2023 
 

● Achat et installation des lumières au DEL Aguanish et Ile-Michon 
● Mesures d’atténuation des risques liés aux feux de forêt (suite) 
● Relevés complets des travaux dans les rues municipales 
● Pavage de rues municipales (phase 1) 
● Rond de virage rue des Anciens (Ile-Michon)  
● Agrandissement du stationnement et aménagement du terrain au bâtiment  

        multifonctionnel (phase 1 et 2) 
● Mesures d’atténuation de l’érosion des berges au Site du festival (phase 1)  

        et sensibilisation citoyenne 
● Dossier de l’érosion des berges sur le territoire municipal (recueil de  

        données citoyennes, implication des ministères concernés, etc.) 
 
Nos priorités d’investissement à court, moyen et long terme, sont et seront faites en 
conservant un taux de taxation le plus bas possible. Nos efforts sont consacrés au 
développement de notre communauté par le biais de diverses initiatives qui contribuent à 
notre qualité de vie. Nous croyons sincèrement que le climat que nous travaillons à mettre 
en place dans notre communauté favorisera l’attraction et l’accueil de nouvelles familles et 
dynamisera le développement immobilier. Il est très important pour le conseil municipal 
d’être à l’affût des programmes gouvernementaux pour le renouvellement d’infrastructures 
et l’amélioration des équipements municipaux.  
 

Conclusion  
 
Je tiens à souligner l’excellent travail du personnel administratif et de soutien, qui travaille 
sans relâche, ainsi que l’équipe d’élus (es), qui donne sans compter leurs temps et qui ont à 
cœur le mieux-être de la municipalité et qui souhaitent toujours un avenir des plus 
prometteur. 
 
En terminant, je joins ma voix à celle des membres du conseil municipal et des employés, 
afin de vous souhaiter un été 2023 des plus agréable. 
 
 
Présenté, ce 13e jour de juin 2023,   
 
 
 
_________________________   
Léonard Labrie, 
Maire 


